
CRONICAS

Exitosa y amena fue la transrrusion
de una cornunicadon en trernpo real y
virtual entre Chile y Japon realizada
desde el Auditono Andres Antonio de
Gorbea de nuestra Facultad y la NTI

Comunication Center en Tokio, en la

que practicarnente se realizo la primers
Reunion de Gabinete a distancia, la que
fue presidida por el Presidents de la

Republica, Eduardo Frei Rurz-Taqle, quren
se encontraba en dicho pais con motivo
de cumphrse el Centenano del Tratado
de Amistad, Comercio y Naveqacion
entre ambas naoones. EI desarrollo de

m

esta importante acto, q e reafirrna el

liderazgo de Chile en las cornunicacio
nes avanzadas, se InICIO con Tos saludos
del Vicepresidente de NTI Kunihiro Kato,
del Presidente de la rmsrna, Shigeo
Sawada, del Presidente Eduardo Frel y
del Profesor Eduardo Vera. EI Presidente
de la NTI, en su mtervencion anuncio

que se estan estudiando dos importan
tes proyectos un sistema experimental
de dinero electronico y ser Chile el pun
to de acceso en America Latma de la red

global de alta velocidad Shrqeo Sawada
destaco asimismo el grado de colabora-
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cion e intercambio existente entre los

investigadores chilenos y japoneses en

el area de las comurucaoones avanza

das. Posteriormente. el Presidente Frel
en su discurso senalo: «En 1970, en la

gran exposicion internaoonal de Osaka
ellema bajo el cual se presento el pabe
lion de mi pais fue « Ensanchando los
horizontes del Pacifico». Con ello quisi
mos simbolizar la voluntad de superar la
inmensidad del vasto oceano acercan

do Chile a la nacion japonesa Hoy, 37
arios mas tarde, en el marco de la
conrnernoracion del Centenario de nues
tras relaciones bilaterales, hemos srdo
invitados a este acto en el Centro de
Multimedia de la Nippon and Telegraph
Corporation (NTI) para, utilizando los
recursos que nos brinda la mas avanza
da tecnologia, estrechar las distancias

que separan a ambos parses En mi
anterior visita a Japon, en 1994, asisti a
la ceremonia de suscripcion del acuerdo
«AccesNova» entre la Nippon and

Telegraph Corporation y la Universidad
de Chile que dio origen a este proyecto.
Hoy inauguramos a traves de una banda

ancha, aun en fase experimental, la

posibilidad de establecer video
conferencias entre Tokio y Santiago, en
unos pocos anos mas, se espera que
este sistema de videoconterencias. a

traves de un tendido directo de cables
submarines con fibra optica, perrnitira
mejorar substancialmente las comuni
caciones entre ambas nberas del Ocea
no Pacifico Por primera vez, la empresa
Nippon and Telegraph Corporation, se
ha vinculado en America Latina con

nuestro pais en un notable esfuerzo

tecnoloqico, debido al enorme recorn

do que debe superarse para transrnrtrr

con nitidez nuestas voces e irnaqenes
De esta forma, Chile se coloca a la

vanguardia en la region en el ambito de
las telecomunicaocnes, convirtiendose
en un puente que unira a America del

Sur con Asia Felicrto por ello muy since
ramente a los cientificos chtlenos Y japo
neses que han permitido cnstalizar este

smgular avance tecnoloqico que perrnt
te estrechar los vinculos culturales POSI
bilitando, como se dlJo hace mas de tres

decadas, « ensanchar los horizontes del
Paofico». Por su parte, Eduardo Vera,
Director del Proyecto AccesNova, expre
so que fa expenencia desarrollada du
rante este periodo y sus auspkiosos
resultados, son una muestra fehaoente
del verdadero potencial de las redes
globales de alta velocidad y que muy
pronto perrnrtiran un trabajo de colabo
racion remota a nivel mundial, En la

segunda parte del programa, el Embaja
dor de Chile en Japon, Jaime Lagos,
envio un breve saludo a los asistentes a

este videoconferenoa que se encontra

ban en nuestro Auditorio, y dio el pase
al Presidente Frei, quren inicio una arne

na reunion de Gabmete, que conto con

la partropacion de los Ministros de
Relaciones Extenores, Jose Miguel
Insulza, de Economfa, Alvaro Garcia, y
de Brenes Naoonales, Adriana del Piano
que se encontraban en la NTT
Comunication Center en Tokio y desde

Santiago, con el Vicepresidente de la

Republica Carlos Figueroa, con los Titu
lares de Hacienda. Eduardo Aninat,asa
de mteres de 6,75 a 6,50/0, manifesto
que la politica de rr bajando en ° 25 la
tasa de mteres esta lIevando a que el
mercado mternalice que el proceso Ira
siendo aSI de gradual y se pregunte «el
otro 0,25 cuando viene», «Por eso me

hubiera gustado una medida mas

clarita». AI termino de las mterveciones
el Decano Victor Perez manifesto' «Para
terrmnar con esta parte, quisiera dedi
car unos rmnutos a poner de rnarufiesto
las caractensticas e irnportancia del even
to en que hemos parasa de mteres de
6,75 a 6,5°0, manifesto que la politica
de IT bajando en 0,25 la tasa de mteres
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esta Ilevando a que el mercado
internahce que el proceso Ira
siendo asf de gradual y se pre
gunte «el otro 0,25 cuando
viene». « Por eso me hubiera

gustado una medida mas

clarita» AI terrnino de las

interveciones el Decano Victor
Perez manifesto « Para terrm

nar con esta parte, quisiera
dedicar unos minutos a poner
de manifiesto las caracterfsti
cas e importancia del evento en

que hemos participado La
Videoconferencia que acaba
mos de presenciar se realize
con un enlace dedicado de ve

locidad media. Este enlace va

via satelite a Estados Unidos, y
luego via fibra optics a Japon
Esta tecnologia permite una

calidad mejor que la telefonia

digital, pero sera mucho rnejor
cuando se disponga de fibre

optica en el tramo completo,
tanto en caltdad como en retar

do. Este tipo de conexion digital,
a diferencia de la conexion de
television analoqa que vemos

diariamente en nuestras casas,

permite no solo interactuar en
videoconferencia, smo tarnbien
conectar computadores e inter
cambiar documentos, image
nes, paqinas Web, etc.,
inteqrandose facilmente en pla
taformas como Internet y a un

costo mucho menor. En el futu
ro cercano, esta tecnologia es

tara al alcance de todos, induso
en nuestras casas, perrnitiendo
dases a distancia interactivas y
multimediales, conferencias In

ternacionales difundidas por
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todo el mundo y al mismo pre
cio de una conexion Internet. Y

no es coincidencia que esta

videoconferencia se realice en

el Auditorio Gorbea de nuestra

Facultad, recientemente mau-

gurado, y que ha side equipado
por CTC, FONDEF Y la Funda
cion Andes para perrrutrr este
trpo de aplicacones de cornuru
cacion avanzada La Facultad
de Ciencias Fisicas y Matematl
cas de la Uruversidad de Chile
ha juqado un rol pionero en las
redes de computadores en el

pais. Y ahora busca dar un nue

vo paso en esta linea, liderando
los esfuerzos para desarrollar

aplicaciones para la Internet de
banda ancha del futuro. Es un
desafio que consideramos par
te de nuestra responsabilidad
institucional En nombre de la
Facultad agradezco al Senor
Presidente de la Republica, In

qeruero Don Eduardo Frei Ruiz

Tagle, por la muestra de
confianza que tuvo para con

esta, 511 Facultad, al permrtir
nos ser parte de esta

Videor.onterencia. que es todo
un desafio para el desarrollo

tecnotoqico de nuestro pais.
Agradezco al Senor vicepresi
dente de la Republica, a los
Senores Ministros de Estado, al
S"'nOI Rector de la Universidad
de Chile y a todas las autonda
des de qobierno. parlamenta
nos, diplornatrcos. drrectivos

ernpresanales. academicos y re
presentantes de los medics de
cornurucacron social, por haber
nos acornpariado en este even

to Agradezco a los directivos
de la empresa NTI por la con

fianza deposrtada en nuestra

Facultad Ftnalmente, fehcito a

todos los acaderrucos y alum
nos del proyecto AccesNova,
responsables de la parte chile
na de este evento, y cuyo nlvel
tecmco ha quedado mas que
demostrado en el dla de hoy, 10

que nos enorgullece plenamen
te» Este medito evento finalize
con una dernostracron de las
nuevas tecnologias de cornuru

cacion desde Japon
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